

Togocom **ENTREZ DANS LE FUTUR 5G** **60Go** + **KIT** = **144500**
Valable 30jrs 299-000-F
TOGOCOM CHANGE POUR VOUS Bonus 60Go compatible sur 5G, 4G et 3G. Offre valable jusqu'au 31 août 2021. **togocom.tg**

Récépissé n°0254/29/10/04 HAAC

N°736 du 30 Juillet 2021

L'ÉVEIL

de la nation

Hebdomadaire togolais d'informations générales - Fondé en 2004 Prix : 250 F CFA

Plate-forme Industrielle d'Adétikopé : ARRIVÉE DES PREMIERS VÉHICULES EN PROVENANCE DU BURKINA FASO AU PARKING A CAMIONS **PIA**
PLATEFORME INDUSTRIELLE D'ADETIKOPE **— TOGO —**

Sommet mondial sur l'éducation à Londres : Faure Gnassingbé partage l'expérience togolaise avec la communauté internationale

Conférence internationale sur le développement à la base : Place des communautés de base dans les politiques publiques



Mme Victoire Tomégah-Dogbé

Covid-19 au Togo: La nouvelle vague semble plus dangereuse selon la CNGR



Médécin-colonel Djibril Mohaman (CNGR)

Relance de l'économie en période de crise sanitaire: Des acteurs réunis autour d'une table-ronde



Photo de famille



Entretien routier : Le Poste de péage de Kpomé sera lancé ce jour





COMMUNIQUE

RELATIF A LA DELIVRANCE DES DOCUMENTS FISCAUX

L'Office Togolais des Recettes informe les contribuables et ses partenaires, du rétablissement de ses services de délivrance des documents fiscaux après quelques heures de perturbations enregistrées. Ces perturbations dues à une panne technique ont également affecté le bon fonctionnement du Centre de Formalités des Entreprises dont les prestations ont effectivement repris dans la matinée de ce mardi 27 juillet 2021. L'Office Togolais des Recettes présente ses excuses à tous ses usagers pour les éventuels désagréments subis et les rassure de la fluidité de toutes ses prestations.

Fait à Lomé, le 27 juillet 2021
Le Commissaire Général

Philippe Kokou B. TCHODIE

8201

www.otr.tg

+228 90 99 41 01

FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg



#CQFS

Pendant l'état d'urgence sanitaire, tous les acomptes provisionnels de l'impôt sur les sociétés doivent être payés dans les délais.



#CQFS

Il est institué pour les commandes publiques, un quitus fiscal et une attestation de régularité fiscale. Ces actes sont exceptionnellement soumis à l'apposition d'un timbre fiscal de 500F.

Entretien routier :**Le Poste de péage de Kpomé sera lancé ce jour**

La Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier procède au lancement ce jour du poste de péage de la RN34 dans la localité de Kpomé sur le tronçon Lomé-Vogan.

L'accélération du processus de modernisation des infrastructures routières au Togo serait un véritable leurre si l'entretien nécessaire pour inscrire ces ouvrages dans la durée n'accompagne pas la volonté clairement affichée par les dirigeants.

Que faire donc pour garantir aux différentes routes modernes dont regorge notre pays une certaine longévité ? A cette question, la SAFER, dirigée de main de Maître par le DG Outchantcha, a la solution magique. Les postes de péages installés sur l'ensemble du territoire national répondent à cette ambition d'offrir une prospérité à nos routes.

Après donc Davié,



Un péage

Sotouboua, Aledjo, Zanguéra, Noépé, Kpélé, Vodougé, la localité de Kpomé aura son poste de péage à partir de ce jour.

Le paiement des frais de péage loin d'être assimilé à une volonté du gouvernement d'asphyxier financièrement les populations comme le pensent

certain est plutôt un acte civique puisqu'en réalité, c'est sur la base de ces collectes d'argent au niveau des péages que le gouvernement entretient les routes de façon efficace et efficiente.

Parfois, il est une erreur de croire que les citoyens ne mangent pas les routes

mais aucun développement n'est possible sans le développement de la route a-t-on l'habitude dire.

Lorsque les routes sont en bon état, non seulement les véhicules se portent mieux et donc les dépenses pour les réparations sont presque annulées mais aussi les zones enclavées et difficiles d'accès qui, la plupart du temps sont des greniers du pays deviennent facilement accessibles.

Au regard des avantages que procurent les routes il devient un impératif de prévoir de façon régulière leurs entretiens.

Au niveau de la SAFER, chapeau doit être tiré à la direction générale et tous les acteurs qui ne ména-

gent aucun effort pour une bonne gestion des fonds collectés.

Dans ses efforts pour lutter contre la corruption et d'éventuels détournements de fonds, la direction amis sur pied un système automatisé doublé de vidéosurveillance permettant ainsi de faire un suivi régulier des activités des agents de péages. A cela, il faudra ajouter la rigueur et la culture de la réédition des comptes dont fait montre l'actuel patron des péages du Togo.

Au regard de ce qui précède, il est important que les citoyens s'assurent que l'argent payé aux postes de péages contribue au développement du pays et à ce titre ils doivent garder à l'esprit que payer ses droits de péages est un acte civique.

Kpélafia Biva

MINISTERE DES TRAVAUX PUBLICS

MINISTERE DE L'ECONOMIE ET DES FINANCES

SOCIETE AUTONOME DE FINANCEMENT
DE L'ENTRETIEN ROUTIER

REPUBLIQUE TOGOLAISE

Travail-Liberté-Patrie

COMMUNIQUE

En vue de renforcer la mobilisation des ressources financières pour l'entretien routier, le gouvernement togolais à travers la direction de la SAFER, procède à la mise en exploitation d'un nouveau poste de péage de Kpomé situé sur la route Lomé-Vogan (RN34) à compter du vendredi 30 juillet 2021.

La SAFER compte sur la bonne compréhension et la collaboration des usagers de la route pour la fluidité et le franchissement du poste.

La Direction

Sommet mondial sur l'éducation à Londres : Faure Gnassingbé partage l'expérience togolaise avec la communauté internationale

L'éducation est la base de tout développement dit-on. Il s'est ouvert hier jeudi 29 juillet à Londres, le sommet mondial sur l'éducation, organisé par Global Partnership for education (GPE). Des chefs d'Etat et de gouvernement du monde prennent part à cette rencontre d'envergure. Le chef de l'Etat togolais, n'a pas manqué ce rendez-vous important.

Global partnership for education, structure organisatrice de l'évènement est le plus grand fonds au monde, dédié exclusivement à transformer l'éducation dans les pays à faible revenu.

L'objectif de ce sommet est d'arriver à collecter cinq (5) milliards de dollars (environ 2762 milliards F.CFA) au cours des 5 prochaines années (2021- 2025) pour financer des projets pour une éducation de qualité dans près de 90 pays en développement.

Faure Gnassingbé et ses pairs montrent leur engagement en faveur d'une éducation de qualité pour tous les enfants. Le numéro 1 togolais a l'honneur de partager l'expérience togolaise avec la communauté internationale.

Il s'agit d'une occasion pour le chef de l'Etat de souligner les efforts déployés par le gouvernement togolais dans le secteur éducatif togolais, entre autres, la protection juridique de la petite enfance et touchant la

préscolarisation, les programmes de cantine scolaire, Schoolassur, la gratuité de l'école primaire, les 20% du budget consacrés au secteur de l'éducation sur les quatre (4) dernières années...

La participation togolaise au sommet de Londres est une aubaine pour renforcer le partenariat avec les grandes institutions et de chercher une ouverture sur le monde. Le sommet exprime l'engagement de la communauté internationale à apporter sa



Le Président Faure Gnassingbé

contribution au secteur de l'éducation. Ce rendez-vous relance également le secteur éducatif affecté par la pandémie à Coronavirus.

Les thématiques abordées au cours des travaux sont : la relance de l'éducation avec le covid-19 ; l'égalité des genres par et grâce à l'éducation ; l'effet multiplicateur : l'im-

pact de l'éducation pour un monde durable et financer pour générer un impact : volume, équité, efficacité...

La rencontre a été coprésidé par le premier ministre britannique Boris Johnson et le président Kenyan Uhuru Kenyatta.

M F

Conférence internationale sur le développement à la base :

Place des communautés de base dans les politiques publiques

Le développement à la base est un processus qui nécessite la forte implication d'acteurs, notamment les communautés à la base. Pour ce faire, il faut élaborer des stratégies. La République togolaise en collaboration avec l'Organisation de coopération et de développement économique (OCDE), organise depuis hier et ce jusqu'à ce jour, une conférence sur la question.

Le thème retenu pour cette rencontre d'envergure est : " les politiques publiques pour les communautés de base : stratégies approches novatrices et résilience ". Les travaux sont présidés par le Premier ministre, Victoire Tomégah-Dogbé.

Les participants échangent sur les réponses innovantes développées en matière de politiques, programmes et instruments mis en œuvre. Hier jeudi, Mme Myriam Dossou-D'Almeida, ministre du développement à la base, de la jeunesse et de l'emploi des jeunes a animé un panel intitulé, les modèles



Mme Victoire Tomégah-Dogbé

et les stratégies mis en place par les pays pour garantir la prise en compte des communautés de base dans les politiques publiques.

D'autres membres de l'exécutif togolais à savoir,

Sani Yaya, ministre de l'économie et des finances, Cina Lawson, ministre de l'économie numérique et de la transformation digitale ainsi que Mazamesso Assih, ministre chargée de l'inclusion financière et de

l'organisation du secteur informel, participent aux travaux.

La modération à cette conférence sur le développement à la base est assurée par prof Akodah Ayewouadan, ministre de la communication et des médias et Mario Pezzini,

directeur de l'OCDE.

Rappelons qu'en marge de ce sommet, une rencontre d'échanges a eu lieu le mercredi 28 juillet entre le Directeur de l'OCDE et la cheffe du gouvernement togolais. Les discussions entre les deux personnalités ont porté sur le développement à la base et l'inclusion. Mario Pezzini trouve l'expérience du Togo enrichissante et pense qu'elle pourrait être partagée à d'autres pays.

M F

LES NUMEROS VERT DE L'OTR

<p>POUR SIGNALER TOUT FAIT SUSPECT VEUILLEZ COMPOSER</p> <p>N° VERT</p> <p>8280</p> <p>Anticorruption</p>	<p>POUR TOUT RENSEIGNEMENT INFORMATION OU CONSEIL VEUILLEZ COMPOSER LE</p> <p>N° VERT</p> <p>8201</p> <p>Renseignements</p>
<p>OTR OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES</p>	<p>FEDERER POUR BATIR www.otr.tg</p>

Covid-19 au Togo:

La nouvelle vague semble plus dangereuse selon la CNGR

Ces dernières heures, on note une augmentation des cas de covid-19 au Togo. Des patients admis en salle de réanimation.

Lors de son point de presse hebdomadaire, la Coordination nationale de la riposte contre le Covid-19 (CNCR) a fait l'analyse de l'évolution de la courbe de la pandémie virale au Togo. Elle parle de l'augmentation des cas. Mais, le plus alarmant est l'admission du 21 au 22 juillet de malades en salle de réanimation, portant le chiffre total à 30.

523 cas positifs ont été enregistrés avec 8 décès cette semaine. La semaine passée le nombre de cas enregistrés était de 442 et 6 décès.

" La tendance reste toujours à la hausse, ce qui confirme que nous sommes dans une nouvelle vague. Cette nouvelle semble encore plus dangereuse que les précédentes. Nous devons être vigilants ",

recommande le médecin-colonel Djibril Mohaman.

Selon le coordonnateur de la CNCR, la hausse des cas est due au fait que les populations ont baissé la garde dans le respect des mesures barrières. La réouverture secrète des lieux publics entre autres, les discothèques, bar dancing malgré l'interdiction du gouvernement a fini par faire grimper les chiffres.



Médecin-Colonel Djibril Mohaman (CNCR)

Pour redresser la courbe, la cellule de riposte invite les sceptiques et tous ceux qui hésitent encore à se faire vacciner à prendre leurs responsabilités. Les

centres de vaccinations sont opérationnels et les vaccins sauvent des vies a indiqué le professeur Djibril Mohaman.

MF

Relance de l'économie en période de crise sanitaire:

Des acteurs réunis autour d'une table-ronde

Le Togo a entrepris depuis plusieurs années des réformes visant à assainir les finances publiques. Et depuis l'apparition du premier cas de Covid-19 au Togo, le gouvernement a instauré rapidement des mesures pour empêcher cette crise d'affecter l'économie du pays.

Dans cette dynamique le mercredi 28 juillet dernier, le Centre Africain d'Etudes Supérieures en Gestion (CESAG) et le Center for learning on Evaluation and Results (CLEAR) ont organisé une table-ronde qui a réuni les acteurs du secteur de l'économie.

La réunion consacrée à l'efficacité de la politique publique relative à la réforme du budget programme et de la pandémie. Elle a été présidée par M. Kofi Agbenoxevi Paniah, Secrétaire général du ministère de l'Economie et des Finances.

En ouvrant la rencontre, M. Kofi Agbenoxevi a souligné le fait que le Togo a engagé depuis quelques années, des réformes courageuses en termes d'assainissement des finances publiques qui ont conduit à une amélioration du climat des affaires. Ces réformes selon lui touchent également la gestion budgétaire au regard des enjeux socioéconomiques d'exécution du budget de l'Etat et de ses démembrements, en lien avec l'impératif de

transparence à y observer.

En effet les pays membres de l'UEMOA se sont inscrits depuis 2009 dans la droite ligne des réformes et de modernisation des finances dont l'une d'elles a été le passage du budget des moyens au budget-programme.

Mais malheureusement depuis l'avènement de la

crise liée à la pandémie du COVID-19, les données ont changé. Le gouvernement s'est axé sur la gestion de la crise notamment en prenant des mesures urgentes afin de protéger les populations et permettre une relance rapide de l'économie.

Pour Kofi Agbenoxevi, il urge de réfléchir rapidement aux voies et moyens pouvant



Photo de famille des participants

permettre de relancer durablement l'économie.

Au regard de toutes les leçons apprises de la COVID-19, il est important

que le Togo et tous les autres pays de l'UEMOA pensent à la résilience de l'économie.

Kahf

Jeux Olympiques Tokyo 2020 :

Point sur la participation togolaise

Les Jeux olympiques (J.O) Tokyo 2020, battent leur plein. Lancés officiellement le 23 juillet dernier ces olympiades ont vu l'entrée en jeu de 2 athlètes togolais sur les six (6) présents en terre nipponne.

Des débuts ratés...

L'une des chances de médailles côté togolais aux J.O Tokyo 2020 est Claire Ayivon. Mais, la réalité du terrain a fait prendre conscience au porte-drapeau du Togo du fossé qui la sépare de ses concurrents.

Dans la nuit du jeudi 22



La ministre des Sports (dt) et le président du CNOT (g)

Une vue des athlètes togolais aux JO de Tokyo.

juillet au vendredi 23 juillet, alignée au départ dans l'épreuve du 2 kilomètre Skiff, la rameuse togolaise de 25 ans n'est pas arrivée à obtenir son ticket dans la série des qualifications. Elle connaîtra un autre échec dans le

repêchage vingt-quatre (24) heures plus tard, en terminant 4ème sur 5 de sa série avec un chrono de 9 minutes 4 secondes 23.

Malgré une deuxième participation aux J.O, après celle de 2016 à Rio, Claire Ayivon peine à

titiller le gratin de la discipline qu'elle affectionne, quand on sait qu'elle avait déclaré par rapport à ces J.O, il y a quelques mois : " je veux m'améliorer et ramener une médaille pour le Togo ".

Suite à la page 7



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

ARRIVÉE DES PREMIERS VEHICULES EN PROVENANCE DU BURKINA FASO AU PARKING A CAMIONS DE LA PLATEFORME INDUSTRIELLE D'ADETIKOPE

Adétikopé, le 26 juillet 2021 : La Plateforme Industrielle d'Adétikopé (PIA), a accueilli en ce jour, sur son parking à camions, les premiers véhicules en provenance de l'arrière-pays et venant du Burkina Faso.

Le parking à camions de PIA, d'une capacité totale de 484 camions, met à disposition des opérateurs de transport logistique nationaux comme internationaux, 484 places dédiées ? au Togo.

Ce terminal s'inscrit dans la volonté de PIA de porter sa pierre à l'édifice en favorisant l'industrialisation du Togo et permettra de générer des milliers d'emplois au profit de la jeunesse togolaise

L'unité a pour objectif de désengorger le Port Autonome de Lomé en allégeant son trafic et permettra aux opérateurs de transport desservant les pays enclavés à l'instar du Burkina Faso, du Mali et du Niger de bénéficier de nombreux services logistiques et des installations de pointe de PIA, à l'instar de :

- Système de billetterie et d'accès automatisés,
- Couverture Wi-Fi à haut débit ;
- Système de contrôle visuel (CCTV) ;
- Station de service ;
- Ateliers d'entretien de camions et zones de lavage ;
- Caserne de pompiers ;
- Clinique ;
- Poste de police ;
- Equipes de sécurité H24 et J7
- Restaurants, salles de prière et d'eau et autres commodités
- Etc.

A propos de PIA :

La Plateforme Industrielle d'Adétikopé (PIA) est issue d'un partenariat entre la République togolaise et Arise IIP. Cette plateforme, dont l'investissement total s'élève à 130 milliards de francs CFA, sera opérationnelle à partir de janvier 2021 (Phase 1).

A propos d'Arise IIP :

Arise Integrated Industrial Platforms (IIP) est une joint-venture entre Africa Finance Corporation (AFC) et Olam International Ltd (Olam). Elle est spécialisée dans les zones industrielles intégrées et son portefeuille comprend actuellement GSEZ, GDIZ, PIA et SAG.

Contact médias:

Email : edwige.dabontin@arisenet.com

Tel : +228 70 59 81 36

Jeux Olympiques Tokyo 2020 :

Point sur la participation togolaise

Suite de la page 5

Des débuts difficiles. C'était aussi le cas de Fanny Kokou Dodji. Le pongiste togolais a broyé du noir et éliminé dès la première sortie, face au Croate Andrej Gacina en simple homme. Score final, 3-0, 11-5, 11-6, 11-3, 13-11. Les quatre semaines d'intense préparation pour le Togolais à Bourges, Boulogne-Billancourt et Nantes dans l'hexagone, n'ont pas suffi à l'armer pour le haut niveau. Auteur d'une sortie ratée samedi dernier, il retourne à la maison après un seul match.

Fanny Kokou Dodji est basé à New-York. Il avait terminé sixième des qualifications africaines. Pour ces J.O, il s'était fixé pour objectif de passer deux tours. Au vu de sa participation écourté par son cui-

sant échec lors de son entrée en lice, il a été très loin de ses objectifs.

Les nouvelles curiosités...

Les yeux des togolais seront désormais rivés sur deux autres athlètes qui vont entrer en lice le 30 juillet prochain. Il s'agit de Fabrice Dabla (100 m plat) et Damien Otogbé (50 m nage libre).

Le premier est âgé de 28 ans et a une actualité riche en ce moment. Le sprinter togolais a fourbi ses armes en France. Le 16 juin dernier, au meeting d'athlétisme organisé à Cergy-Pontoise en France, le togolais est arrivé 1er au 100 m avec un chrono de 10.42 s. néanmoins, le challenge sera grand pour lui, au point où le plus important serait de penser d'abord à battre son pro-

pre record

Pour sa part, Damien Otogbé, 18 ans, grand espoir de la natation togolaise fera également son baptême de feu ce vendredi. Il évolue en France au Centre de formation de Lille. Le jeune Damien s'était aligné en 2019 aux jeux africains de Rabat sur 100m, avec un chrono de 56 s. Aussi, a-t-il participé la même année aux championnats du monde en Corée du Sud (25s84 sur 50m).

Encouragement aux athlètes

La délégation togolaise présente à Tokyo s'est réunie hier lundi 26 juillet, autour de ses premiers responsables, notamment Dr Lidi Bessi-Kama, ministre des sports et des loisirs, Deladem Akpaki, président du Comité national

Olympique du Togo (CNO-Togo) et Kouakou Sédaminou, chargé d'affaires de l'ambassade du Togo au Japon. Il a été question d'encourager les athlètes en compétition.

Rappelons que Aliou Bawa et Kabissa

Koumealo porteront les couleurs togolaises respectivement en lancé de javelot et de disque en fauteuil et para powerlifting aux jeux paralympique toujours à Tokyo.

M F

OTR
OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES

#CQFS

La Solution Automatisée de Marquage (SAM) protège les consommateurs contre les produits contrefaits.

Office Togolais des Recettes - OTR | Canal OTR | +228 90 99 41 01 | 8201

DJAMA 228
BIÈRE AMBRÉE

SANS SUCRES AJOUTÉS

50cl
500f*

LA TRADITION
NOUS RASSEMBLE

EAU
MALT
HOUBLON

SNB
SOCIÉTÉ NOUVELLE
DE BOULOGNE

*Prix de vente maximum conseillé

AVEC DJAMA, ON EST ENSEMBLE

*L'abus de l'alcool est nuisible pour la santé

f t i www.snb.tg



ENTREZ DANS LE FUTUR



XIAOMI
MI 10 LITE 5G



60Go

Valable 30jrs



KIT
Offert



144 500 ^{FCFA}
~~299 000 F~~

Bonus 60Go compatible sur 5G, 4G et 3G.
Offre valable jusqu'au 31 août 2021.

togocom.tg



TOGOCOM CHANGE POUR VOUS

Récepissé n°0254/29/10/04 HAAC

L'ÉVEIL

de la nation

Siège : Djidjolé, non loin de la Clinique
BAYOR
Tél: (00228) 22 32 85 95
Directeur de Publication:
Sama T. DJOBO

Rédaction:
Biva KPELAFIA,
Sam DJOBO,
Moudjib FALANA
Kahf DJOBO
Serges FOLLY
(Stagiaire)

Secrétariat :
AGBERE Takira
Imprimerie:
SDR
Tirage :
2.500 exemplaires